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题目：神忠实的馀民 

 

亲爱的朋友，您好，弟兄姐妹，平安。目前我们正在研读新约的罗马书。这次我们

开始研读第十一章。求主帮助我们能够虚心听道而且认真行道。 
 

从罗马书的第九章直到十一章，保罗都在探讨几个主题，其中一个是关于神的主

权。这个主题说道神将以色列国先置于一旁，不再是神的主要工作目标，而开始将

祂的圣灵和工作浇灌在外邦人身上。保罗是彻彻底底的犹太人，他的心思和祷告都

切切地放在使以色列人可以得救的事工上。然而，保罗也从圣经的预言中领悟到，

神的工作要在外邦人身上运行。因此，在罗马书第十章的后半段，保罗就提到几个

先知的预言，说到神要如何去找寻那些过去不寻求神的人；神要将祂自己向外邦人

彰显出来。但是对于犹太人，神却说：『我整天伸手招呼那悖逆顶嘴的百姓。』 

 

因此，罗马书第十一章仍然是第十章内容的延续。在罗马书原本的写作当中并没有

区分章节。用章节来分段，是为了帮助读者更好地引用经文，找到某些段落。但是

有时候，我们会倾向于用章节的分段来阅读，或是停下来，不继续读下去。或者我

们会以新的想法，去阅读新的一章经文，而没有延续上一章的内容。虽然这些章节

是分开的，但是它们的内容和思想却仍然是连贯的。因此，你必须记得，在最原先

的写作里，这是一封连续的信件。章节的分段，只是为了帮助读者更好地引用掌握

经文的段落。 

 

好，神说，祂要将自己向外邦人彰显出来。但是对于犹太人，神『整天伸手招呼那

悖逆顶嘴的百姓。』 
 

现在我们看罗马书第十一章第 1 节，保罗说：『我且说，神弃绝了他的百姓吗？

断乎没有！』 
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今天，有相当多的神学理论宣称，神已经弃绝了祂的百姓--以色列人，这是很不

幸的事。他们尽全力要将以色列的意义灵意化，然后加诸在教会上面。对于那些与

以色列有关的预言，他们都引用到教会上面。结果，他们真的使得整个先知的预言

完全错乱了。有些人认为，盎格鲁撒克逊民族就是以色列人。而且，也有许多的人

说到消失的十个支派，但是这些引用却不是真正出自圣经。耶稣曾经说到以色列家

走失的羊，要派人到那走失的羊那里，但是耶稣并没有提到任何关于十个失落的支

派的事。耶稣只是说到那些迷失的，在以色列家里那些走迷的羊。主耶稣完全知道

十二个支派在那里，祂也确知是谁组成了十二个支派。在启示录里，主将会为各个

支派的一万二千人盖上印记，使他们在启示录里所说到的大审判里，可以被存留下

来。但是，试着要将以色列人套在教会上面，或是说盎格鲁撒克逊民族就是以色列

人，这是完全不符合圣经，也毫无証据支援的。 

 

还有人提出这样的论点，说丹麦民族实际上就是但的记号，是但的支派，或者说是

但族的人民 Danish。ish 这个字在希伯来文里，指的是人们的意思。所以 Danish

就是但族的人民等等。当然，我们还可以找到英国人，或是愚笨的人，这些英文字

的最后都由 ish 这三个字母，所以实际上，不能証明 Danish 就是但族的人。但是

这确实使得整个预言的内容被混淆了。神现在正在外邦人身上工作，而且，神也会

在外邦人当中進行工作，直到外邦人的人数满了为止，我们在这一章的第 25 节将

会提到的这件事。 

 

所以，问题是在于：神有没有弃绝祂的子民呢？祂是永远不理会他们了吗？断然不

是。在整个旧约圣经预言的景像，是讲到以色列的跌倒，但是这是为了要表示他们

可以再次地站立起来。何西阿是一位很有意思的先知，神告诉他要去娶一个妓女来

作妻子，而且他还要以预言的名字，或是预言的意义来为孩子命名。他的第一个孩

子的名字叫做罗阿米，这表示：不是我的孩子。虽然她的妻子与何西阿结婚，但是

仍然出去重操旧业，与别人发生关系。因此，这个孩子不是何西阿的孩子。最后，

何西阿的妻子甚至完全地离开他，生活落到谷底。直到她成为奴隶，完全地杜洛败

坏，几乎被毁灭，神对何西阿说：「现在去把她带回来，把她买赎回来，不要让她

再当奴隶，把她洗干净，让她洁净，再一次使她作你的妻子。」何西阿与不忠实的

妻子相处的生命，刻画出神与以色列民族之关系。神将以色列民族带回来，使她成

为自己的配偶，与她结婚，有充满爱的荣耀。但是之后以色列民开始转离开神，去

拜别的假神，他们离弃活水的池子，去敬拜偶像。最后，他们完全地转离，背对

神。然而，神以永不止息的爱再次地将他们带回来，神会作出复和的工作，这是将

来必定要成就的事。 
 

因此，神最终还是没有离弃祂自己的子民。因为保罗说：『因为我也是以色列人，

亚伯拉罕的后裔，属便雅悯支派的。』这是罗马书第十一章 1 节。 

 

便雅悯支派也是其中一个被认为是失落的支派。但是，这却一点也不是保罗所关心

的事，他知道自己是从那个支派而来，他知道自己是属于便雅悯支派的一份子。 
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当然，主耶稣是从犹大支派而出，人们今日所说到的犹太人，是因为在当中有大部

份的人是属于犹大支派。然而，其他的支派已经失落了，只有犹大和便雅悯支派还

存留着，剩下的十个支派都失落了。但是，这并不是重点，虽然今天大部份的犹太

人都失去了他们的家谱，不能告诉你他们真正是属于哪一个支派，但是你仍然知道

他们是犹太人。 
 

保罗是属于便雅悯支派的人。 
 

罗马书第十一章第 2 到第 4 节说： 

11:2  神并没有弃绝他预先所知道的百姓。你们岂不晓得经上论到以利亚是怎么

说的呢？他在 神面前怎样控告以色列人说： 

11:3 「主啊，他们杀了你的先知，拆了你的祭坛，只剩下我一个人；他们还要寻

索我的命。」 

11:4  神的回话是怎么说的呢？他说：「我为自己留下七千人，是未曾向巴力屈

膝的。」 
 

以利亚在他的事奉生涯中，曾经面临一个最伟大的胜利，他在迦密山向巴力的先知

们挑战，要他们建造祭坛，那四百个巴力祭司说：「让我们来祷告巴力的神」。以

利亚说：「你们可以向它们祷告，我则要向永生神祷告，有火降在祭坛上的神，就

是真神。」当然，那些巴力的祭司祷告着，但是却什么也没有发生。然后以利亚向

神祷告，从天上降下了火来，将祭坛上面的祭物和一切都烧光了。以利亚抓了巴力

的祭司，在基顺河边杀了他们，那四百个巴力的先知和祭司。而第二天当邪恶的亚

哈王的妻子--耶洗别知道了以利亚所做的事之后，她说：『明日约在这时候，我

若不使你的性命像那些人的性命一样，愿神明重重地降罚与我。』因此以利亚要逃

离耶洗别的追杀。 

 

在伟大的胜利之后，跟着而来的是大逼迫，这是很典型的事。因此对以利亚来说，

他曾经有过极大的成功和胜利，但是他现在已经从高处归于平地，你知道的，他正

在逃离耶洗别王后的追杀──他不怕去面对四百个巴力的先知和祭司，但是一个愤

怒的女人就使他逃到了西奈山，躲藏在山洞里。当他站在洞穴里的时候，神对他

说：『以利亚啊，你在这里做甚么？』他说：「我为耶和华─万军之 神大发热

心；因为以色列人背弃了你的约，毁坏了你的坛，用刀杀了你的先知，只剩下我一

个人，他们还要寻索我的命。」』「神啊，你却置身事外，我是你最后一个忠心的

仆人，而他们还要追杀我。」 
 

神对以利亚说：『我在以色列人中为自己留下七千人，是未曾向巴力屈膝的，未曾

与巴力亲嘴的。』这些人就是馀民，他们是信实忠心的馀民。神确实知道他们是

谁，神也数点了他们。正如保罗所指明的，神总是有祂忠实的馀民──那些在犹太

人中的基督教信徒──这些信徒就在犹太人当中，他们是特别的人，他们是认得神

真实的工作，并且与神同行，与神相交的人。对神来说，总是有一个特别的数目，
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一些馀民，或是要满足的人数。在以利亚的时候也是如此。保罗说：『你不记得神

曾经说过：我为自己留下七千人，是未曾向巴力屈膝的。』 
 

罗马书第十一章 5 节，保罗接着说：『如今也是这样，照着拣选的恩典，还有所

留的馀数。』 

 

因此，在保罗的时代，当然那些早期的教会是由犹太人的教会开始的。甚至是当早

期的教会要将外邦人信徒带进教会，还出现过一些问题。在会堂中，全都是犹太

人，但是在这些犹太人里，却有许多是基督的信徒，他们是馀民，这些神忠实的馀

民，是靠着拣选的恩典而成爲信徒的。 

 

罗马书第十一章 6 节说：『 既是出于恩典，就不在乎行为；不然，恩典就不是恩

典了。』  
 

换句话说，恩典和行为是完全对立的。如果我期望神因为祂的恩典而被接纳，那

么，我就无法靠着自己的行为来使神接纳我。如果我想要藉着自己的行为来使神接

纳我，那么在我的生命中，这恩典就没有成效了。恩典和行为是对立的，然而，我

们却是时常试着要将两着合而为一。你知道，在藉着信心得救后，我们就想要来靠

着自己的行为工作。但是这里说，『既是出于恩典，就不在乎行为；不然，恩典就

不是恩典了。』恩典和行为是彼此相对立的。 
 

罗马书十一章 7 节说：『这是怎么样呢？以色列人所求的，他们没有得着。惟有

蒙拣选的人得着了；其馀的就成了顽梗不化的。』 

 

什么是以色列人所要寻求的呢？他们寻求着在神面前可以称义。这是在律法里对献

祭所代表的全部目的，为了要成为义地站在神的面前。 
 

保罗在这里提到犹太人是藉着行为来寻求称义，这是很有意思的事。直到如今，现

在的犹太人仍然靠着自己的好行为，寻求着被神接纳。赎罪日不是一个献祭的日

子，祭司本来应该在进入至圣所之前，先献上祭物。但是现在的赎罪日只是一个反

省、比较你的好行为多还是恶行多的日子，然后靠着这行为的基础，看看你是否能

够被神所接纳。 

 

保罗说，在他那个时代犹太人是靠着行为这么做，而直到今天，他们还是这样做；

他们仍然寻求靠自己的行为，来被神接纳。犹太人并不是唯一这样做的人，今天的

教会也有这个相同的想法，并且还在蔓延；因此，在许多不同的教会里，有许多人

只是想要藉着自己的行为来被神接受。他们觉得：「如果我完全信从教会的教条、

规範和圣约，如果我做这件事或那件事的话，我就会被神接受。」他们在寻求靠自

己的好行为来被神接纳。 
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现在，当你要靠自己的好行为来被神接纳，当然那不是立刻就有许多的工作完成，

因此这些人真的勤奋地工作。他们到处工作，去敲每一扇门。你很容易就可以由他

们的外表打扮，分辨出他们是出自于那些派别。如果他们骑着单车，并且穿衬衫打

领带，你就知道他们是出于摩门教的体系。但是，如果被神接纳是出于工作，那么

就不需要恩典了，因爲这两者是无法并存的。因此，以色列人无法达到使自己在神

面前被接纳的地步，还没有达到可以成为义地，站在神面前，因为他们是藉着行为

来寻求神。以色列人所求的，他们没有得着。『惟有蒙拣选的人得着了；其馀的就

成了顽梗不化的。』「」「」 

 

罗马书第十一章 8 和 9 节说： 

11:8 如经上所记： 神给他们昏迷的心，眼睛不能看见，耳朵不能听见，直到今

日。 

11:9 大卫也说： 

 

保罗开始引用旧约圣经的经文来証实自己的论点。当一个人要发表一个观点的时

候，他给你三，四节的经文来支援这个观点，这是一个很好又坚实的教导。因此保

罗首先开始引用以赛亚书，然后他引用大卫的话，说： 

  

11:9 愿他们的筵席变为网罗，变为机槛，变为绊脚石，作他们的报应。 

11:10 愿他们的眼睛昏蒙，不得看见；愿你时常弯下他们的腰。 

11:11 我且说，他们失脚是要他们跌倒吗？ 

这是罗马书第十一章第 9 到 11 节。 

 

以色列人现在是受到跘跌的，但是，他们会永远地不被神接纳吗？ 
        

罗马书第十一章 11 和 12 节，回答： 

11:11 断乎不是！反倒因他们的过失，救恩便临到外邦人，要激动他们发愤。

11:12 若他们的过失为天下的富足，他们的缺乏为外邦人的富足，何况他们的丰

满呢？ 
 

好，今天讲到这里，请在下次准时收听今日灵粮节目。 
 

啊，主啊，大卫说，你的话是我脚前的灯，路上的光。许多时候，我发现神的话就

像探测灯一样照进我的内在，使我里面那些黑暗的角落得到光照。 

还有许多时候，我发现神的话语直接地对我的心说话，圣灵向我显明我的失败、软

弱，并且引导我回到正路上。 

因此，愿神的话语充满你的心灵和生活，吸引你更亲近神圣洁的心意。当你与耶稣

基督同行的时候，愿主帮助你成为神所要你成为的样式。 

愿神在这一个星期里祝福你。愿祂在你的行事上，加添力量给你，使你有能力为了

神的圣名的荣耀，结出公义的果子。 

愿你不单只是听道，更是一个行道的人。奉耶稣的名祷告，阿们！ 


